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da Câmara de Itabira já
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Itabira e demais ci-
dades que compõem a
Associação dos Municí-
pios da Microrregião do
Médio Rio Piracicaba
(Amepi) definiram, nes-
ta terça-feira (25), em
reunião virtual, que não
haverá Carnaval promo-
vido com recursos públi-
cos em 2022. A decisão
está atrelada ao cenário
atual da Covid-19.

A Prefeitura não dei-
xou claro, ainda, se está
liberado o Carnaval par-
ticular, em locais fecha-
dos, seguindo protoco-
los sanitários.

O encontro foi suge-
rido pelo prefeito de Ita-
bira, Marco Antônio
Lage, vice-presidente da
Amepi. Também partici-
param os gestores de

São Domingos do Pra-
ta, Fernando Rolla (pre-
sidente da associação);
de Catas Altas, Saulo
Morais; de Nova Era,
Txai Costa; de Santa
Bárbara, Alcemir Mo-
reira; de João Monleva-
de, Laércio Ribeiro; de
Dom Silvério, José
Bráulio Aleixo; e de
Bom Jesus do Amparo,
Pedro dos Santos Mo-
reira “Pedrada”; além
de servidores indicados
por outras prefeituras e
funcionários da Amepi.

Os prefeitos falaram
sobre a curva crescente de
casos de Covid que é ob-
servada em toda a região
e concordaram que o mo-
mento exige cautela.
Mais informações no
“ofolhapopular.com.br”

Pelo 2º ano

Oportunidade

Passabém

Com o objetivo de
apurar e retirar de cir-
culação indivíduos
envolvidos em crimes
contra a vida ocorri-
dos na cidade de Ita-
bira, a Polícia Civil de
Minas Gerais, por
meio da Delegacia
Regional de Itabira,
efetuou a apreensão,
nesta terça-feira (25),
de um adolescente de
17 anos, morador do
bairro Bela Vista.

Segundo as inves-
tigações, foi constata-
do que o adolescente
é o autor de quatro ho-
micídios consumados
e um tentado, todos
ocorridos em 2021,
tendo como motiva-
ção a disputa pelo trá-
fico de drogas.

Assim, diante da
alta periculosidade do
adolescente infrator, a
Polícia Civil represen-
tou pelo mandado de
internação do mesmo,
o qual foi cumprido.

O adolescente foi
conduzido ao sistema
Sócioeducativo, local
onde permanecerá à
disposição da Justiça.

Justiça
interna
menor

autor de 4
homicídios
em Itabira
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PASSABÉM

ITABIRA

A equipe do Programa Saúde da Família
(PSF) Dr. Cândido da Costa, em Passabém,
realizou na terça-feira (18) a primeira etapa
da campanha de vacinação contra a Covid-
19 em crianças de 11 a 5 anos (idade decres-
cente), com comorbidade.

A primeira dose é aplicada em confor-
midade com os pais. Logo após, a criança
segue o protocolo, que prevê observação em
uma sala com atividades lúdicas. Ela tam-
bém ganha um certificado especial.

Para esta primeira etapa, foi disponibiliza-
da pela Secretaria de Estado de Saúde de Mi-
nas Gerais (SES), uma quantidade mínima para
cada município. Portanto, a Secretaria de Saú-
de de Passabém aguarda o envio de mais vaci-
nas para a abertura da segunda etapa.

Evite se aborrecer por pequenas coisas. Periodo
favorecido no progresso artístico, na populari-
dade, na melhoria financeira e cultural. Mante-
nha a serenidade e, se possível, procure isolar-
se para reabastecer suas energias.

A lua favorecerá a vida amorosa, as atividades
criativas e as artes. Sentimentos fortes, e sinto-
nia afetiva com a pessoa amada permitirão um
perfeito entendimento, com a possibilidade de
surgir novos planos para os dois.

Sentimentos mais fortes e estáveis na vida amo-
rosa, fortalecendo o casamento e as relações
duradouras. Apesar disso, poderá se sentir um
tanto inseguro quanto a si próprio. Momentos
de tranquilidade.

Situação positiva para promover mudanças e
melhorias no ambiente doméstico e no convívio
familiar. Momentos harmoniosos e de bons re-
lacionamentos no trabalho e com os subordina-
dos. Maior conforto na vida material e busca de
maior tranquilidade emocional.

Sua probabilidade de êxito material será aumenta-
da. Além disso, deverá prosperar no campo profis-
sional e social e poderá conseguir o que pretende
na vida artística. Período ideal para firmar relacio-
namentos ou se lançar em novas conquistas.

Bons contatos com pessoas bem intencionadas
e de finanças elevadas farão com que solucione
boa parte de seus problemas. Êxito em jogos,
sorteios e harmonia no setor romântico. Você
também estará sentindo muita segurança junto
aos amigos e conhecidos.

Você terá que rever os impulsos que o levaram a
cultivar certas relações, pois neles está a causa
da atual falta de harmonia entre você e as pesso-
as do seu convívio. Período de máxima expan-
são das possibilidades na vida econômica.

Poderão surgir bons negócios e você deverá ter
uma reserva para não perdê-los e ainda recupe-
rar possíveis perdas. As questões extraconjugais
poderão complicar-lhe física e moralmente nes-
te periodo. Não saia da rotina, fale pouco e es-
cute mais.

Muito boa influência para cuidar de sua beleza
física e para submeter-se a operações plásticas.
A saúde está melhorando bastante, bem como as
chances de progresso financeiro e profissional.
Ótimo para o amor.

Quanto à saúde, faça todos os esforços para man-
ter uma boa alimentação e fazer sempre alguns
exercícios leves, para manter uma boa forma físi-
ca e psíquica. Bons negócios à vista e excelente
influência astral na vida sentimental e amorosa.

Periodo dos mais indicados para iniciar a me-
lhoria da aparência de sua casa, tais como nova
decoração e reformas. Fará ótimas amizades, mas
não confie demais em estranhos. Sucesso junto
ao sexo oposto. Periodo feliz para o amor.

Assuntos econômicos o aborrecerão logo às pri-
meiras horas. Mas não se aborreça, pois à tarde
terá ótimas chances de colocar tudo em ordem.
Excelente para conseguir a casa própria e para
abrir uma caderneta de poupança.

Crianças recebem
primeira dose de vacina

contra a Covid-19

Profissionais da Saúde e criança
vacinada, com direito a diploma

Estão abertas as inscrições para o concur-
so público da Câmara Municipal de Itabira.
São sete vagas titulares no quadro de servi-
dores, além de formação de cadastro de re-
serva que poderá ser chamado a qualquer
momento diante da necessidade. As oportu-
nidades são para quem tem nível superior e
médio completo e os salários variam de R$
1.528,33 até R$ 3.957,31, com carga horária
de 30 horas semanais.

As vagas são para as funções de analista
legislativo, controlador interno, procurador
jurídico (apenas cadastro reserva), ouvidor e
oficial administrativo. As inscrições serão re-
alizadas exclusivamente via internet até às
16h do dia 2 de março de 2022, no site
“www.institutoconsulplan.org.br”.

“Trabalhamos muito para que esse dia tão
esperado chegasse. Após 16 anos, tenho o or-
gulho de anunciar que estão abertas as inscri-
ções para o concurso na Câmara de Itabira. Esta
é uma oportunidade única para quem está em
busca de emprego ou recolocação no mercado
de trabalho”, destacou o presidente Weverton
Leandro Santos Andrade “Vetão” (PSB).

Inscrições para
concurso da Câmara

já estão abertas

“Esta é uma oportunidade única”, diz
Weverton Andrade

Em equipe
A Prefeitura anunciou na semana passada

que dará início a uma obra de recapeamento
de asfalto usando uma nova metodologia para
evitar os erros do passado, num trabalho con-
junto da Secretaria Municipal de Obras e do
Serviço Autônomo de Água e Esgoto (Saae).
O novo sistema será testado na rua Tabelião
Valdemar de Alvarenga Lage, no Água Fres-
ca, e evitará a repetição de serviços, ocorridos
geralmente com a necessidade de mexer na rede
de esgoto após conclusão do recapeamento.
Agora é esperar para ver. O mesmo a popula-
ção espera em relação à operação tapa-bura-
cos. Já ficou maçante a abertura de buracos
pelas ruas da cidade após o trabalho. Basta for-
mar chuva, os buracos aparecem de volta.

Mão única
A Vale está cada vez mais ousada no seu

desprezo por Itabira. Pelo menos é a impres-
são que passam as suas ações. Depois de ter
acabado com o pico do Cauê, agora quer en-
tupir a cratera deixada por ela mesma com os
seus rejeitos. A mineradora já entrou com pe-
dido de licenciamento junto ao Conselho Es-
tadual de Política Ambiental (Copam) na sex-
ta-feira (28) terá uma resposta do órgão ambi-
ental. A medida é justificada como empreen-
dimento de grande porte. Apesar disso, a ci-
dade não deverá se beneficiar com a abertura
de novos postos de trabalho pela empresa, que
sinalizou não haver necessidade de novas con-
tratações para isso. Mas, a conta que o itabi-
rano deverá pagar por isso já foi anunciada,
em especial os bairros mais próximos das mi-
nas, que receberão todo o impacto ambiental.

Desobstruído
O recesso parlamentar da Câmara Munici-

pal está chegando ao fim. No próximo dia 1º
os vereadores estarão de volta ao plenário.
Apesar da Casa estar em obras, diga-se de pas-
sagem, a mega obra propagada, o presidente
Weverton Leandro Santos Andrade “Vetão”
(PSB) garante que uma coisa não terá interfe-
rência sobre a outra. Ou seja, os serviços não
atrapalharão os trabalhos dos vereadores.

Concurso
Mas o que todo mundo está esperando mes-

mo é o concurso da Câmara Municipal. Apesar
do número reduzido de vagas, pelo menos é um
processo democrático e finalmente teve as ins-
crições abertas. São sete vagas titulares no qua-
dro de servidores, além de formação de cadas-
tro de reserva, que poderá ser chamado a qual-
quer momento diante da necessidade. Pode se
inscrever quem tem nível superior e médio com-
pleto. Os salários variam de R$ 1.528,33 até
R$ 3.957,31, com carga horária de 30 horas
semanais. As inscrições serão realizadas exclu-
sivamente via Internet, das 14h di dia 24 às 16h
do dia 2 de março de 2022, no site
“www.institutoconsulplan.org.br”.

Entrevista
O prefeito de Santa Maria de Itabira, Rei-

naldo das Dores Santos (PSD) não poupou
palavras para contar a realidade de Santa Ma-
ria de Itabira após dois severos períodos chu-
vosos. E sobrou para o Governo de Minas,
vereadores e até para os internautas de plan-
tão, que insistem em propagar fake news. Veja
nas páginas 4 e 5 desta edição.
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Em 2022, Itabira de-
verá arrecadar cerca de
R$ 17 milhões com o Im-
posto Predial e Territori-
al Urbano (IPTU). A es-
timativa é feita com base
no valor arrecadado no
ano passado, quando o
imposto gerou para o
Município R$ 16 mi-
lhões, incluindo correção
de 10,42%. O reajuste é
praticado pela maior par-
te das prefeituras da re-
gião, que consideram o
Índice de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA)
medido pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE).

Em julho de 2021, o
prefeito Marco Antônio
Lage (PSB) cogitou um
aumento maior. Um pro-
jeto de lei contendo rea-
juste de quase 100% che-
gou a ser aprovado pela
Câmara Municipal. A
proposta do Executivo
promovia mudanças na
cobrança do imposto, a
partir da implementação
de alíquota progressiva.
O assunto foi centro de
calorosas discussões e

A Prefeitura de João
Monlevade, através do
projeto de lei nº 1.243/
2022, que autoriza a dis-
ponibilização de R$ 5
mil para cada família
atingida pela enchente
do rio Piracicaba, irá
também isentar as famí-
lias atingidas do paga-
mento do Imposto Predi-
al e Territorial Urbano
(IPTU) de 2022. A isen-
ção abrange os imóveis

Itabira projeta arrecadação de
R$ 17 milhões com IPTU 2022

A Prefeitura de Barão
de Cocais prevê que pelo
menos 5% de todos os
imóveis da cidade deve-
rão ser isentos do paga-
mento de IPTU. Além
das pessoas afetadas pe-
las fortes chuvas, enxur-
radas e outros sinistros
naturais, uma lei muni-

muita polêmica. E mes-
mo aprovado pelos vere-
adores, que não tinham
estudado ou sequer lido
a matéria, o aumento aca-
bou derrubado por eles
mesmos com a aprovação
de uma lei proposta pelo
vereador Rodrigo Ale-
xandre Assis Silva “Di-
guerê” (PSDB).

O Executivo ainda
tentou ponderar, sob o
argumento de que a mu-
dança não afetaria toda
a população. Mais de
75%, ficariam isentos do
aumento provocado pela
alteração do Código Tri-
butário, segundo infor-
mou em nota distribuída
em meio a polêmica.

A nota dizia ainda
que “as alterações nas
alíquotas do Imposto
Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU), cumprem
uma determinação do
Tribunal de Contas do
Estado de Minas Gerais
(TCE/MG). Foi assinado
um Termo de Ajusta-
mento de Gestão (TAG)
ainda em 2019 e a nova
tabela deveria ser apre-

sentada já em 2020, pela
gestão passada, mas isso
não aconteceu”.

Com a nova lei, os
vereadores conseguiram
adiar o aumento. Segun-
do informações da Pre-
feitura, o Município tem
em andamento estudo
para revisão da Planta
Genérica de Valores
(PGV) e indica defasa-
gem da tabela.

A PGV é a lei que
fixa o valor do metro
quadrado dos imóveis
do município, e leva em

consideração diversos
fatores, como localiza-
ção, topografia, topolo-
gia. Para 2022, os cálcu-
los utilizados conside-
ram a tabela de 2009,
segundo alegações do
Executivo.

A correção de 10,42 %,
corresponde à variação do
ÍPCA, medido pelo IBGE,
acumulada no período de
janeiro a dezembro de
2021. O percentual de
correção incidirá sobre o
último valor atualizado
da referida Planta.

As guias para o paga-
mento do tributo serão
distribuídas na primeira
quinzena de março, ten-
do em vista que o IPTU
em Itabira vence em
abril. Os carnês serão
entregues nas residênci-
as dos contribuintes pe-
los Correios, conforme
decreto municipal nº
1.784/2021.

Ainda de acordo com
o decreto, é responsabi-
lidade do contribuinte
certificar se recebeu ou
não o carnê de pagamen-

to. O fato de não receber
o carnê em casa não
isenta o pagamento do
tributo. Neste caso, deve-
rá ser retirada a segunda
via da guia de arrecada-
ção no site da Prefeitura
ou no guichê de atendi-
mento da Secretaria Mu-
nicipal de Fazenda.

O contribuinte tem
10% de desconto pagan-
do o IPTU em cota úni-
ca. Caso opte por parce-
lar, poderá fazê-lo em até
nove parcelas sem juros.

É concedida isenção
de IPTU aos contribuin-
tes possuidores de um
único imóvel residenci-
al de valor venal igual
ou inferior a 8.800
UPFM, que correspon-
de a R$ 33.794,64 em
2022. Esses imóveis re-
presentam 13,68%, dos
54.524, ou seja, 7.463.

A inadimplência gira
em torno de 40% dos va-
lores lançados, conside-
rando que o maior con-
tribuinte impugna o lan-
çamento. Para 2022, é
esperado o mesmo per-
centual de inadimplência.

Barão aplica
reajuste e isenta

imóveis atingidos
e tombados

Monlevade oferece R$ 5 mil e isenção aos donos de imóveis atingidos

ca o secretário adjunto
de Governo, Leonei Mo-
rais Pires, cada situação
precisa ser comprovada,
por meio de documenta-
ção específica, exigida
pela Prefeitura.

 Entre os documentos
exigidos estão o compro-
vante de que o requeren-
te é o dono do imóvel;
se o imóvel for alugado,
o inquilino que se enqua-
dra na lei de isenção
deve apresentar o contra-
to de locação em seu
nome; Cadastro de Pes-
soa Física (CPF); atesta-
do médico fornecido pelo
profissional que acompa-
nha o tratamento.

Em 2022, o contri-
buinte pagará o tributo
com 10% de reajuste. A
correção é feita pelo Ín-
dice Nacional de Preço
ao Consumidor (INPC).
A Prefeitura estima ar-
recadar R$ 2.3 milhões.

As guias ainda não
têm data prevista de
distribuição, mas o ven-
cimento previsto em
decreto municipal é
para abril, em cota úni-
ca. O contribuinte pode
optar pelo parcelamen-
to em três vezes, com
vencimentos em abril,
maio e junho. No paga-
mento à vista, é ofere-
cido desconto de 5%.

dos bairros Santa Cruz e
Centro Industrial atingi-
dos pela enchente do
mês de janeiro.

Para ter acesso ao
benefício, os proprietári-
os de imóveis atingidos
por enchentes ou alaga-
mentos deverão protoco-
lar seus requerimentos,
pleiteando a isenção, no
prazo máximo de 60
dias, a contar do ocorri-
do. As situações serão le-

vantadas e apuradas pela
Defesa Civil Municipal e
Secretaria Municipal de
Trabalho Social. A isen-
ção se aplica ao ano fis-
cal do exercício em que
o imóvel for atingido.

O projeto de lei foi
encaminhado à Câmara
Municipal para análise
e aprovação dos verea-
dores em reunião extra-
ordinária, em data ain-
da  a ser agendada.

cipal contempla imóveis
históricos tombados,
imóveis locados para uso
da administração públi-
ca municipal e portado-
res de doenças conside-
radas graves definidas na
lei nº 1.886, de 20 de
novembro de 2019.

Mas, conforme expli-

Chuvas de janeiro deixaram rastro de destruição em bairros de Monlevade

Em 2022, donos de imóveis ou inquilinos
pagarão o tributo com 10% de reajuste

Custo de vida em Itabira segue sendo o mais caro da microrregião
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Reinaldo Santos
coloca ‘os pingos nos

is’ em entrevista
O prefeito de Santa

Maria de Itabira, Rei-
naldo das Dores San-
tos (PSD), recebeu a
reportagem do Folha
Popular para um ba-
lanço das ações e de-
safios trazidos pelas
intensas chuvas de fe-
vereiro de 2021 e ja-
neiro de 2022.

Reeleito para o
cargo em 2020, Rei-
naldo Santos iniciou
a entrevista relatando
o momento de triste-

Copasa: Se você
atrasa, paga multa. Se ela

manda água suja, o problema
é seu. Eu nunca vi uma coisa

que só tem mão única

“

Folha Popular - Tragédia
de 2021: prefeito Rei-
naldo Santos, após qua-
se 1 ano, pode nos con-
tar sobre o pós-enchen-
te de fevereiro do ano
passado? Isso porque
alguns populares recla-
mam que existem de-
mandas não atendidas.
Prefeito: Desde feverei-
ro do ano passado, esta-
mos lutando para recons-
truir estradas, pontes e
outras demandas que
surgiram devido às chu-
vas. Aquela chuva, além
de causar enorme des-
truição, causou mortes.
Isso é o mais lamentável.
Você estar aqui, como
prefeito, e ver as pesso-
as perderem tudo que
conquistaram numa vida
inteira é muito difícil,
mas você perder um ci-
dadão da sua cidade, ver
que morreu criança, isso
realmente é pior que
qualquer coisa. Isso a
gente não vai esquecer
nunca.

Depois daquela tra-
gédia toda, tivemos aqui
muita presença de depu-
tado, presença de gover-
nador, de fotos e mais fo-
tos. Mas o recurso pro-
metido não chegava e a
população nos cobrando,
acreditando que a Prefei-
tura já estava com di-
nheiro pra fazer as obras.
O que chegou na época
foi uma pá-carregadeira
e um caminhão-pipa de
emenda do deputado
Gustavo Valadares e o
recurso que chegou até
agora foi por intermédio

do deputado Diego An-
drade, para fazer muro
gabião no Nova Santa
Maria. Tirando isso aí,
não enviaram nada. Re-
centemente, o governa-
dor esteve aqui e prome-
teu R$ 1 milhão para aju-
dar na recuperação da
ponte do Centro, valor
que ainda não caiu na
conta da Prefeitura. Cu-

za ao ver as pessoas
na tragédia de 2021,
quando a cidade re-
gistrou um de seus
piores momentos,
com prejuízos diver-
sos e mortes.

“Santa Maria é
uma cidade querida
não só pelos santa-
marienses, mas por
todos que a conhecem
ou passam por aqui.
Às vezes repito a fala
de um tenente- coro-
nel, que Santa Maria é

a menina dos olhos. E
realmente, na condi-
ção de morador e ges-
tor do Município, eu
vejo isso. Agora você
estar aqui e ver as pes-
soas perderem patri-
mônio que levou uma
vida para conquistar,
perder amigos e filhos
deixa mágoa, não vai
sair da memória da
gente”, disse.

Na entrevista, Rei-
naldo Santos fala das
ações realizadas até

agora, sobre mentiras
ventiladas nas redes
sociais, contratação
de empresas, realida-
de do bairro Poção e
loteamentos aprova-
dos sem os devidos
cuidados, sobre a re-
lação com a Câmara e
o jogo político que
impossibilitou ações
importantes do gover-
no e também as pro-
postas e projetos que
irão reestruturar toda
a cidade.

rioso é que tem pessoas
irresponsáveis dizendo
que chegou o dinheiro.
Mas não, nós assinamos
um convênio, mas o di-
nheiro que é bom, nada.

Naquele período an-
terior às chuvas, a gente
estava preparando um
grande pacote de obras
em várias localidades. Aí
tivemos que replanejar
tudo. Tenho certeza que
nunca na história de San-
ta Maria um prefeito
teve tantos desafios”.

Verbas - Santa Maria en-
tão não recebeu verbas
para recuperação dos es-
tragos das chuvas?
“Na verdade as verbas co-
meçaram a chegar no final
do ano passado como a que
vai possibilitar a obra do ga-
bião no bairro Cidade Nova,

que já está licitada, cerca de
R$ 948 mil. Assinei o con-
trato para início das obras no
dia 18 deste mês.
Depositaram também
neste mês o dinheiro
para recuperação de al-
gumas pontes na zona
rural, cerca de R$ 900
mil. Essas obras já foram
iniciadas”.

Fake news - O Municí-
pio recebeu verba de
R$ 30 milhões?
“Isso é um comentário
maldoso, comentário po-
lítico. Como eu sempre
digo, a Prefeitura está à
disposição de todos e de
todas para que venham,
que participem, para ver,
para olhar a contabilida-
de. Se não conhecer,
pode trazer uma pessoa
que conhece para verifi-
car. Isso aqui não e meu,
é do povo. Nós apenas
administramos. Saiu
esse negócio aí que re-
cebemos R$ 30 milhões,
eu quero até que a pes-
soa me ajude a procurar
esse dinheiro, porque ele
vai ser muito útil para o
município, porque nós
não estamos tendo. Tal-
vez alguém que está fa-

lando sabe onde é a ori-
gem desse dinheiro,
que vamos correr atrás.
Essa questão de verba
estadual e federal é
muito séria e as pesso-
as fazendo isso”.

Atitude covarde: acredi-
ta que as falácias têm
objetivos políticos?
 “Tem meia dúzia de
pessoas que insistem em
dizer que têm coisas er-
radas na administração.
Sugiro que vá ao Minis-
tério Público. Lá é o lu-
gar de fazer denúncia,
porque aí sim, eles estão
atuando como verdadei-
ros cidadãos, preocupa-
dos com o dinheiro pú-
blico. Vou deixar bem
claro que empresa que
presta serviço para Pre-
feitura é porque ganhou
uma licitação. O proces-
so é aberto. Ganha
quem oferece o melhor
serviço com o preço
mais justo. Pode vir
empresa de tudo quan-
to é lugar. É até bom
quando empresas da
nossa região ganham
porque empregam gen-
te daqui. Mas qualquer
empresa pode ganhar.
Agora, se tiver coisa er-
rada, tem que ter de-
núncia mesmo. Tem
que ter fiscalização
mesmo”.

Ponte: e a ponte do
Centro, prefeito, qual
realidade?
“Até essa última chuva,
o que os engenheiros fa-
lavam é que dava pra re-

cuperar. Iria ser feito um
reforço estrutural e fica-
ria mais em conta a obra.
O valor estimado para a
obra era de R$ 1,6 mi-
lhão e a Prefeitura iria
completar o restante.
Agora vamos ter que fa-
zer uma nova avaliação.
Quem poderá dar uma
resposta são só os técni-
cos e engenheiros. Mas
vamos devolver o aces-
so pela ponte ao povo.
Ela segue interditada,
mas nosso interesse é re-
solver ontem, contudo,
esbarramos em questões
burocráticas, não é como
fazer uma obra como fa-
zemos em nossa casa. Os
processos são morosos”.

Aluguel: ainda existem
pessoas desabrigadas
ou desalojadas?
“Existe sim. São cerca
de 65 famílias que de-
pendem do aluguel so-
cial. Acredito que vai fi-
car por um tempo, até
porque muitas casas fo-
ram condenadas e as
pessoas não podem vol-
tar, isso porque o mais
importante de tudo é a
vida. A Prefeitura paga
quase R$ 30 mil por mês
para manter esse alu-
guel social”.

Poção: como está a si-
tuação da comunida-
de?
“A situação do Poção é
bem complexa. Tem ou-
tras comunidades [atin-
gidas pelas chuvas],
como no Cidade Nova,
no Indaiá e outros luga-

res, que também têm fa-
mílias que não estão mo-
rando nas suas casas de-
vido ao risco. Mas no
Poção é mais complica-
do. Já tentamos recursos
em nível Federal e Esta-
dual, mas a resposta é
sempre a mesma: a área
não é pública e a Prefei-
tura não pode fazer obra
lá [de contenção]. Então,
fica uma situação muito
ruim pra gente. Se tives-
se recurso e pudesse fa-
zer a primeira coisa que
iríamos fazer é devolver
as casas dessas famílias.
Mas não podemos exe-
cutar obra ali. O que po-
demos fazer é a rede plu-
vial da rua, que é públi-
ca, e é de obrigação do
Município fazer. Já está
em licitação”.

Oposição: por que ain-
da não foi feita a obra?
“Nós não fizemos por-
que em 2020 a Câmara
engessou nosso orça-
mento para o ano de
2021, ou seja, não tínha-
mos no orçamento dota-
ções para licitar a obra.

Hoje está diferente,
graças a Deus, com a
nova Câmara, na presi-
dência do Vicente Hum-
berto e do Jair Lino, te-
mos um elo de diálogo
muito maior, mais amplo
e com um pensamento
só: de trabalhar para essa
população que merece,
que está precisando tan-
to do nosso trabalho. Eu
tenho bastante esperança
que este ano nós vamos
fazer bastante coisa devi



DE 27 DE JANEIRO A 9
DE FEVEREIRO DE 2022

     Desafios: nunca um
prefeito em Santa Maria teve

tantos problemas em tão
pouco tempo pra administrar

“

    Poção: já tentamos
recursos em nível Federal e
Estadual, mas a resposta é

sempre a mesma: a área não
é pública e a Prefeitura só pode

fazer a rede pluvial da rua

“Mentiras: saiu que
recebemos R$ 30 milhões,
eu quero até que a pessoa
me ajude a procurar esse

dinheiro, porque ele vai ser
muito útil para o município

“      Ajuda: recentemente, o
governador esteve aqui e

prometeu R$ 1 milhão para
ajudar na recuperação da
ponte do Centro, valor que

ainda não caiu na conta

“

do ao orçamento estar
mais amplo. A Câmara
nos dá permissão de tra-
balho, é uma Câmara que
não está preocupada com
política, mas sim, preocu-
pada com a população”.

Casa: o governo iniciou
um projeto junto à Cai-
xa Federal para fazer
casas populares. Em que
patamar estão as conver-
sas?
O primeiro passo é o ter-
reno. Estamos em negoci-
ação com Plininho e Odi-
lon, que estão construindo
um loteamento. Tem uma
área lá que vai passar para
o Município para gente fa-
zer o Casa Verde Amare-
la. Aí tem todo um proces-
so junto ao Governo Fede-
ral. Mas o mais importan-
te é o terreno e Santa Ma-
ria é bem escasso. Mas já
estamos agilizando tudo e
vai dar certo.

Lama: e aquele córrego,
que chamam de “córre-
go do Robésio”? Nas úl-
timas chuvas muita
lama desceu ali.
“Antigamente, quando
aprovaram alguns lotea-
mentos, aprovaram de
uma maneira irresponsá-
vel, sem parâmetros,
sem fiscalização. A po-
pulação inteira, e eu me
lembro muito bem disso,
falou; a gente vai com-
prar um lote e vai rece-
ber terra cá embaixo.
Todo mundo já previa
isso, menos quem apro-
vou os loteamentos.
Agora que os problemas
chegaram, a culpa é do
prefeito. Por que isso aí
não foi visto e não para-
ram quando esses co-
mentários surgiram?
Quando você invade o
espaço da água sem de-
vidas estruturações, o
problema é certo. Teve
gente que falou que ia fa-
zer protesto em frente à
Prefeitura. Gente, eu não
tenho a chave da tornei-

ra. Choveu muito. São
Gonçalo, que é uma ci-
dade com muito recurso,
diversas casas foram
inundadas e as pessoas
perderam muita coisa.
Infelizmente, aqui é a
mesma coisa. E aqui,
não temos recursos.

O que já estamos
providenciando naquele
local é um estudo para
ver se ampliamos a gale-
ria que passa por baixo da
rua principal. Não posso
ficar falando, prometen-
do demais porque tudo
depende de recurso.
Mas vamos ver se au-
mentamos aquela gale-
ria para aumentar a va-
zão da água. Mas já es-
tamos avaliando qual a
melhor solução.

Obras: em se tratando
de obras, quais os pro-
jetos para 2022?
“Vamos começar a fa-
zer o gabião do Cidade
Nova. É uma obra mui-
to grande. Nós vamos
fazer também essa pon-
te, se Deus quiser neste
ano, como também a
ponte de pedestres pró-
xima ao hospital, de
acesso ao bairro Poção.
Obras de várias pontes
na zona rural. Temos
também calçamentos
em andamento no Mor-
ro Queimado, ilumina-
ção do Barro Preto com
lâmpadas Led, trazendo
até embaixo no Taqua-
ral. Tem a rua do bar do
campo, que liga outra
rua, que vai ser uma
área de lazer aos sába-
dos para feirantes, com
banheiros e local para
apresentações artísticas.

Desafios: Nestes último
cinco anos acredita
que os desafios foram
maiores?
“Sem dúvida. Veja bem,
no nosso mandato nós pe-
gamos greve de caminho-
neiros, pandemia. Sofre-
mos com três, quatro chu-

    Ponte: vamos ter que
fazer uma nova avaliação.

Mas vamos devolver o
acesso pela ponte da
região central ao povo

“

        Loteamentos: a popula-
ção inteira, e eu me lembro
muito bem disso, falou; a

gente vai comprar um lote e
vai receber terra cá embaixo

“

vas intensas, uma delas a
maior da história da cidade,
entre tantas outras coisas.

Nunca um prefeito em
Santa Maria teve tantos
problemas em tão pouco
tempo pra administrar. Eu
acho que hoje, pra te falar
a verdade, na condição que
estamos, estamos melhor
que muitas cidades que
têm receitas bem maiores
que a de Santa Maria.

Água e esgoto: em rela-
ção a Copasa?
“Morei na Vila Marília
Costa vinte e dois anos e
sempre tivemos proble-
mas com água da Copa-
sa. Tanto é que lá eu tive
que aumentar o reserva-
tório de água porque sem-
pre faltava. A Copasa
chegou aqui há 40 anos e
não faz investimento,
apenas recebe a tarifa da
água. Para se ter uma
ideia, ela tem uma bomba
de captação no Capoeirão.
Toda vez que essa água
sobe a bomba fica sub-
mersa. Isso é, enquanto
estiver alto, não vai ter
abastecimento na cidade e
a empresa não faz nada,
mesmo com as cobranças.

Outra questão é que
quando assumimos a Pre-
feitura, em 2017, já tinha

dois anos que a conces-
são da Copasa estava
vencida. Em 2019, de-
mos inicio ao processo
para buscar melhorar o
abastecimento no muni-
cípio. Montamos um
bom projeto e enviamos
para a Câmara em 2020,
o qual foi engavetado. A
maioria dos vereadores
na época entendeu que
estávamos brincando ou
tentando prejudicar o
morador.
Personalidade: projeto
engavetado?
Reenviamos o projeto
para a Câmara e nova-
mente ele foi recusado,
com vereador dizendo
que não era o momento
de trocar a Copasa, mes-
mo sabendo que a popu-
lação estava sofrendo.
Agora vem a enchente e
o mesmo vereador fala
que a Prefeitura tem que
tomar providência em re-
lação à Copasa. Acredito
que o representante do
povo tem que ter perso-
nalidade e não ficar como
folha de bananeira.

Esse projeto vai dar
certo. Santa Maria vai
lucrar, você pode ter cer-
teza, não tenho dúvida
nenhuma disso. Vai ge-
rar emprego, vai gerar

renda, vai mudar todo o
sistema de drenagem da
cidade, vai mudar a cap-
tação de água, vai ter um
sistema de captação que
a população não vai mais
sofrer em relação à água,
isso porque no processo,
teremos garantia para
acionar a empresa e até
aplicar multas, ao con-
trário da Copasa, perten-
cente ao Estado e que
não tem o mínimo de
consideração com a po-
pulação. Se você atrasa,
paga multa. Se ela man-
da água suja, o problema
é seu. Eu nunca vi uma
coisa que só tem mão úni-
ca. Tem que mudar esse
sistema e para mudar tem
que ter pessoas aqui com
visão ampla e com atitu-
de e decisão.

Vereadores: a Câmara
hoje é mais alinhada
com a Prefeitura?
“Com certeza. O Vicente
[ex-presidente] sempre
esteve alinhado no que era
melhor pra cidade. Tenho

que agradecer também o
Jair Lino, que assumiu
agora e já começou ouvin-
do, dialogando com a gen-
te. Se tiver algo errado,
eles têm que fiscalizar
mesmo. Mas o que for
bom para o povo temos
que estar juntos. Estou
muito esperançoso com o
novo presidente. É uma
pessoa de diálogo, que
busca informação e está
preocupado em fazer o
melhor pra Santa Maria”.

Considerações finais
“Eu quero agradecer

o espaço e dizer pra toda
s população de Santa Ma-
ria: desde que me tornei
prefeito, sempre busquei
fazer o meu melhor. Pas-
samos por muitos proble-
mas, os piores até hoje,
mas continuamos de ca-
beça erguida, dando con-
ta do recado. Muito já fi-
zemos e sei que tem mui-
ta coisa a ser feita. Isso
não é campanha política,
é realidade. Não vamos
parar nosso trabalho”.

      Política: acredito que o
representante do povo tem
que ter personalidade e não

ficar como folha de bananeira

“



DE 27 DE JANEIRO A 9
DE FEVEREIRO DE 2022

A Prefeitura de Barão
de Cocais vai investir em
2022 mais de R$ 12 mi-
lhões em reformas de es-
colas, construção de no-
vas quadras de esportes,
reestruturação física e
logística dos prédios es-
colares e construção de
uma creche. Quatro esco-
las estão entre as princi-
pais contempladas pelos
recursos previstos. O ob-
jetivo é tornar o ambien-
te escolar mais atrativo
para o aluno, a partir do
conforto proporcionado.

“Eu penso que prédi-
os escolares têm que ser
prédios mais bonitos,
mais confortáveis. [O
aluno...] tem que ter atra-
ção para ir para a esco-
la. Então, estamos inves-
tindo em cobertura de
quadras, em melhorias
das salas de aula, que vai
desde física, ventilação,
apesar de que [a Prefeitu-
ra] já comprou ar-condi-
cionado para todas as sa-
las. Trocamos toda mobí-
lia de cozinha. Os pratos
hoje são de vidro, melho-
ramos a qualidade da me-
renda”, comemorou o se-
cretário adjunto de Gover-
no, Leonei Morais Pires.

O plano do atual go-
verno, segundo Leonei
Pires, é transformar e
qualificar a educação
básica no Município nos
próximos anos. A inova-
ção começa na sala de
aula e reúne ações arti-
culadas e focadas no

A Prefeitura de Pas-
sabém, por meio da Se-
cretaria Municipal de
Saúde e do Consórcio In-
termunicipal de Saúde
(Ciscel), iniciou o ano
2022 com um mutirão
para zerar a demanda re-
primida de pacientes que
aguardavam o exame de
ultrassom. Em apenas
um dia, foram realizados
50 exames no município.
O objetivo da força-tare-
fa foi dar celeridade aos
tratamentos de saúde de
pessoas que dependiam
do procedimento e que
aguardavam na fila.

“O objetivo dessa

Prefeitura de Barão vai aplicar mais de
R$ 12 milhões em reestruturação de escolas

avanço do desempenho
acadêmico dos alunos.
Uma das metas é tornar
o aluno mais ativo, pro-
vocando nele o senso
crítico.  As atividades
propostas incluem me-
lhoria da estrutura física
das escolas.

Além de melhorar a
rede física, Barão de Co-
cais quer investir num
modelo novo de educação,
em que a atuação do alu-
no em classe será revista.

“Antes, a educação
era baseada no decoreba,
hoje queremos a educa-
ção baseada na crítica
analítica. Queremos cri-
anças com capacidade
de analisar, de pensar.
De formar pensadores.
Então, estamos focando
muito na redação, na
leitura, na compreen-
são do mundo através
da leitura e da matemá-
tica. E nós adotamos o
modelo sobral. Com-
pramos o material para

reforçar”, destacou.
Ele defende que o

importante é a pessoa
saber ler, escrever bem,
pensar e calcular corre-
tamente. “Esse é o nos-
so foco”, enfatizou.

Segundo o secretário
adjunto de Governo, este
é um dos maiores inves-
timentos financeiros na
educação municipal nos
últimos anos e só foi
possível graças ao plane-
jamento e à gestão por
meio da Secretaria de
Educação e dos demais
setores da administração
municipal.

Apesar do valor vul-
toso previsto para 2022,
o secretário municipal
afirma que o investimen-
to na Educação já vem
desde o início do gover-
no Décio Geraldo dos
Santos, que tem forma-
ção como professor de
química. Somando tudo,
os recursos colacados na
Educação ultrapassam a

casa dos R$ 30 milhões.
Os investimentos in-

cluíram a implementação
de diversas ferramentas
tecnológicas, com aquisi-
ção de material de infor-
mática, montagem de la-
boratórios de informáti-
ca, de química, biologia,
e bibliotecas. Foram
comprados dois micro-
ônibus traçados, que ga-
rantirão a frequência do
aluno da zona rural mes-
mo em períodos chuvosos.

A valorização dos
professores também está
no pacote. Professores
do ensino de primeira à
quarta série tiveram seus
salários equiparados aos
professores do ensino
fundamental. Está pre-
vista ainda a melhoria do
salário dos diretores.

“Estamos com mui-
tos planos para a educa-
ção. Essa é uma das ban-
deiras do prefeito. Que-
remos mudar o municí-
pio pela educação”.

A Prefeitura de Ba-
rão de Cocais distri-
buirá a toda rede mu-
nicipal de ensino, a
partir de fevereiro, um
completo kit escolar.

Com cerca de 4.000
unidades, os kits serão
divididos entre educa-
ção infantil, anos inici-
ais (1º ao 5º ano e EJA)
e anos finais (6º ao 9º
ano). O investimento da
Secretaria de Educação
corresponde a um total
de R$ 868.679,10.

Estarão inclusos nos
kits escolares: mochila,
cadernos, estojo, agen-
da, garrafinha de água,
lápis grafite, lápis de
cor, cola branca, cane-
ta, régua, borracha, te-

MAIS INVESTIMENTO

Rede municipal receberá
completo kit escolar

soura, apontador e de-
mais itens específicos
ao período escolar.

O prefeito Décio
dos Santos classifica
a ação como um
marco histórico.

“É uma conquista
dos pais e alunos co-
caienses que recebe-
rão gratuitamente, e
de forma histórica, um
kit de alta qualidade,
com materiais de re-
nome e que fortale-
cem o nível do cuida-
do e de atenção da
nossa gestão para os
estudantes, para os
professores e seus fa-
miliares, que formam
essa comunidade esco-
lar”, disse o prefeito.

Prefeito Décio dos Santos classifica a ação
como um marco histórico

Passabém realiza mutirão de ultrassom
para  acabar com demanda reprimida

ação é diminuir a fila e
esperar minimizar o des-
gaste do paciente com
deslocamento, além do
preparo e jejum para a
realização dos exames”,
informou a secretária de
Saúde, Dellyane Maria
Drummond e Silva.

Realizada no último
dia 14, a ação durou todo
o dia, com atendimentos
que se iniciaram às 7h30
na Unidade Básica de
Saúde (UBS) José Cân-
dido da Costa.

Segunda ela, a de-
manda reprimida era ex-
tensa e durante a pande-
mia de Covid-19 aumen-

tou ainda mais, diante das
restrições impostas pelas
medidas sanitárias. Devi-
do ao colapso no sistema

necessário recorrer ao
Ciscel, que fez todo o
atendimento através
do médico especialista
em radiologia e diagnós-
ticos por imagem, João
Paulo Vasconcelos Motta.

Dellyane Silva disse
que esta foi a primeira
ação nesse sentido. Ela
não descarta outras
ações da Prefeitura para
aprimorar a assistência à
população local. “A Se-
cretaria Municipal de
Saúde está empenhada e
vem buscando diversas
ações de melhoria para a
promoção da saúde no
município”.

de saúde causado no pe-
ríodo, muitos procedi-
mentos foram adiados,
tornando necessária a re-

alização de forças-tarefas
para normalização do
atendimento. Para dar
conta dessa demanda, foi

O médico
especialista em

radiologia e
diagnósticos por
imagem, João
Paulo  Motta,
examinando

paciente

Reforma na
escola  do

subdistrito
de Boa

Vista está
adiantada
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Rede municipal de Passabém terá
horário ampliado com ensino integral

Crianças a partir dos seis meses de idade também passam a ser atendidas

O tempo integral na
escola será implantado a
partir do próximo mês na
rede municipal de ensi-
no de Passabém. A ex-
pansão foi anunciada
pela primeira-dama do
município e ex-secretá-
ria de Educação, Vânia
Basílio. A iniciativa visa
ampliar a jornada esco-
lar dos alunos do ensino
fundamental, do pré-pri-
mário ao quinto ano, tra-
zendo para eles a opor-
tunidade de participar de
atividades artísticas, es-
portivas e culturais.

Outro objetivo da
ação é criar oportunida-
de para os estudantes re-
cuperarem os prejuízos
provocados pela pande-
mia do novo coronaví-
rus à educação.

“A proposta visa re-
cuperar a aprendizagem
dos estudantes que tive-
ram uma defasagem por
causa do teletrabalho e

do ensino híbrido em
prevenção à Covid 19; 
e buscar ampliar o tem-
po de permanência dos
estudantes na escola e
garantir a sua aprendi-
zagem”, enfatizou Vâ-
nia Basílio.

Com a implementa-
ção do novo sistema, os
estudantes terão a jorna-
da ampliada, com per-
manência na escola di-
ariamente no período
das 7h às 16h45. Além
das aulas curriculares de
origem, serão ofertados
a eles oficinas, aulas de
informática, robótica
com lego, educação fí-
sica, práticas experi-
mentais e reforço de
português e matemática.

A Prefeitura garantirá
todos os materiais esco-
lares, alimentação e uni-
forme para os alunos,
sendo que as refeições
serão elaboradas com ori-
entação de nutricionistas.

Inscrições para o ensino
integral já estão abertas

As inscrições para o
ensino integral já estão
abertas, mas a adesão é
voluntária. No ato da
matrícula, os pais ou
responsáveis pelo aluno
deverão informar suas
preferências de manter
o aluno no horário an-
tigo ou no horário es-
tendido. A Secretaria
Municipal de Educa-

ção, entretanto, depen-
de da definição dos pais
para contratação dos
professores e demais
funcionários extras que
a mudança exige. “Se-
rão contratados profes-
sores para este trabalho,
ainda não sabemos
quantos. Vai depender
da adesão dos pais”,
disse a primeira-dama.

Desde que assumiu a
gestão do Município em
2017, o prefeito Ronaldo
Sá tem como prioridade a
educação dos passabeen-
ses. No período de 2017
a 2021, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação já
consolidou várias ações,
dentre elas a construção
da Creche Municipal, re-
forma geral do prédio e re-
estruturação da biblioteca
do Centro Municipal de
Educação Infantil (Cmei)
da Mônica, construção de
duas áreas de recreação
nas duas escolas munici-
pais em funcionamento,
dentre outras ações.

Além do ensino em
tempo integral para to-
dos os alunos dos anos
iniciais do ensino funda-
mental, extensivo tam-
bém para crianças a par-
tir dos seis meses de ida-
de, em 2022 o município
terá mais novidade.
construção do Centro
Municipal de Educação,
Lazer e Cultura para rea-
lização de eventos e de-
senvolvimento de ativi-

Educação em Passabém avança
e alcança níveis históricos

dades como: cinema, tea-
tro e apresentações artís-
ticas e culturais diversas;
continuidade da formação
de professores durante o
ano letivo de 2022 por
equipe de formação con-
tratada pela Secretaria
Municipal de Educação;
pagamento de professo-
res com reajuste do piso
do magistério federal;
estruturação com mobi-
liário e equipamentos do
laboratório de ciências e
da sala de recursos para
os alunos portadores de
necessidades especiais.

Com as ações de-
senvolvidas, a Prefei-
tura de Passabém al-
cançará níveis quanti-
tativos de atendimento
de alunos nunca alcan-
çados anteriormente.

Os resultados da ava-
liação externa da apren-
dizagem dos alunos ain-
da não foram mensura-
dos devido à pandemia,
contudo, as avaliações
internas da escola apon-
tam avanços significati-
vos, podendo afirmar
que todos os alunos do
3º ano do ciclo da alfa-
betização estão alfabeti-
zados e letrados.

Mais novidades
para 2022

Prefeitura construirá o Centro Municipal de Educação para o desenvolvimento de atividades como
cinema, teatro e apresentações artísticas e culturais diversas - Imagem do projeto

Crianças na biblioteca do Cmei da Mônica

Espaço coberto para atividades e recreação
dos alunos do ensino infantil

Área de recreação da Creche Municipal

Prefeito Ronaldo Sá: “oferecer um ensino de
qualidade, com foco na base, é uma das principais
e mais importantes metas da nossa administração”




